

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 88

NOUVELLE-ORLEANS, JEUDI MATIN, 10 FÉVRIER 1916

NUMÉRO 163

DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

PIRATE "ROON" ET DEUX NAVIRES MARCHANDS SONT CAPTURÉS SIX CENT MILLE RENFORTS DE TROUPES TEUTONNES EN BELGIQUE

LE BULLETIN DU JOUR

LES DIFFICULTES FINANCIERES ALLEMANDES AVANTAGES AU REICHSTAG.

RETRACTATION MINISTERIELLE

CONSERVATEURS ET SOCIALISTES IMPERIAUX, RASSURES.

Mais le peuple allemand continue malgré tout à réclamer du pain et la paix.

On n'a pas oublié qu'à l'ouverture de la session du Reichstag allemand, qui fut marqué, à Berlin et dans quelques grandes villes, par de sanglantes émeutes, le Chancelier avait proclamé que tout allait pour le mieux. Les Allemands sont trop étroitement rationnés pour partager cet optimisme de commande et l'effondrement du change donne l'idée juste de ce que pense l'étranger de cette prospérité économique. Il n'empêche que quelques jours après, le secrétaire d'Etat à la Trésorerie, M. Helfrich, fit un pompeux éloge de la puissance financière de l'Allemagne. Mais, trois jours plus tard, M. Helfrich dut renier ses propres déclarations, quand, à propos d'une demande d'augmentation de la solde militaire, il se vit dans la nécessité d'avouer les difficultés financières de l'Empire, en disant textuellement: "Vous savez sans doute que financièrement il nous est difficile de tenir jusqu'au bout. Plus la guerre sera longue, plus nous rencontrerons de difficultés. Mon plan est de faire beaucoup avec le moins d'argent possible. En m'y opposant, je sais que je me rends impopulaire; mais ma politique consiste à soutenir les finances de l'Etat. Lorsque j'aurai réussi, on me pardonnera."

On sait que Liebknecht, le député socialiste, avait adressé à la chancellerie trois questions relatives: aux massacres d'Arménie, à la situation des populations dans les régions occupées et aux mesures prises en vertu de l'état de siège. M. de Bethmann-Hollweg n'a pas paru au banc du gouvernement. C'est un directeur au ministère des Affaires étrangères qui répondit évasivement, insuffisamment ou négativement. L'insistance de M. Liebknecht ne lui servit qu'à se faire rappeler à l'ordre. La majorité du groupe socialiste n'a pas protesté contre cette brimade infligée à l'un de ceux que les social-démocrates gouvernementaux n'hésitent pas à accuser de "faire les affaires de la France". Les socialistes du kaiser se sont appliqués, en effet, avec autant de zèle que le gouvernement lui-même, à empêcher le débat de dévier sur le terrain dangereux des récentes manifestations populaires, d'autant plus que le problème de la cherté des vivres, qui figurait à l'ordre du jour, donnait lieu à quelque inquiétude. Socialistes impériaux et conservateurs ont été unanimes à affirmer que l'Allemagne ne se laissera pas réduire par la faim. Un député agrarien déclare: "Le blocus anglais augmente les difficultés de ravitaillement, mais le pays supportera toutes les privations pour

Suite 4me Page.

NOUVELLES DE WASHINGTON

OFFICIER INSPECTEUR D'ARTILLERIE ENVOYE A LA NOUVELLE-ORLEANS.

CARGAISON DU VAPEUR "APPAM"

MARCHANDISES PERISSABLES VALANT \$600,000.

Dîner offert aux juges de la Cour Suprême par M. et Mme Wilson.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 9 février. — Le capitaine Harry B. Jordan, officier d'artillerie, sera prochainement envoyé à la Nouvelle-Orléans pour conduire l'inspection du quartier-général et des pièces d'artillerie de la Washington Artillery. En quittant cette ville le capitaine Jordan se rendra à Laredo, Eagle Pass, et Dallas, Texas.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 9 février. — Le président a nommé aujourd'hui les maîtres de postes suivants, de 4ème classe: John Engberg, à Lafitte, paroisse Jefferson, en remplacement de Byron J. Rhodes, démissionnaire; Gordon Williams Leflore, comté Grenada, Mississippi.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 9 février. — Mille tonnes de cacao, évaluées à \$450,000, seront irrévocablement avariées, à bord du navire capturé "Appam", à Norfolk, Vie, si on ne les enlève pas dans quelques jours. Mais il faut attendre la décision des autorités américaines sur la réclamation de l'Allemagne du navire comme prise de guerre avant que la cargaison soit dérangée. De l'huile de palme et autres marchandises valant \$200,000, forment partie de la cargaison.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 9 février. — Le grand jury fédéral à San-Francisco, Californie, a mis en accusation cinquante-cinq personnes accusées d'avoir conspiré pour violer les lois de la neutralité américaine. Parmi les inculpés se trouvaient des agents consulaires allemands, le consul général de Turquie, plusieurs agents de vapeurs, et 27 agents fédéraux d'immigration.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 9 février. — Une dépêche de Douglas, Arizona, dit que tous les classes de la société au Mexique sont mécontentes de la situation monétaire dans leur pays. Les soldats du gouvernement de fait sont payés en billets de peu de valeur émis par Carranza. Le service de chemin de fer entre Nogales, Arizona, et Mazatlan, Mexico, a été repris pour la première fois depuis quatre ans.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 9 février. — Un comité du Sénat a fait un rapport favorable à la ratification du traité avec le gou-

Suite 4me Page.

DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Rapports récents des champs de bataille--- Importantes captures par un croiseur anglais---Les exploits du pirate "Roan" sont arrêtés

Une bataille colossale est imminente en Belgique---Plus d'un demi-million d'Allemands sont sur la frontière---L'attaque teutonne de Salonique semble très éloignée---Constantinople prétend que les Russes ont été battus en Caucase et en Perse, mais Pétrograd communique des nouvelles tout-à-fait opposées---Offre de paix séparée énergiquement refusée par le roi Albert de Belgique---Il se déclare irrévocablement lié au sort des alliés---Les Serbes réclament avoir battu les Autrichiens le 2 février.

Une dépêche des îles Bermudes annonce la nouvelle de la capture du croiseur allemand "Roan", le fameux navire de guerre qui a coulé plusieurs paquebots et chargeurs anglais dans la mer des Antilles.

Ce même écueil de mer avait capturé le vapeur anglais "Appam" et l'avait envoyé, sous le commandement d'un lieutenant avec 20 marins, se faire interner à Newport News, Vie.

Le "Roan" a été signalé, à 200 milles nord-est des Bermudes, par le croiseur anglais "Drake", et capturé après un combat de trois heures. L'anglais a pris, aussi, deux navires marchands flottant le pavillon allemand. Un des navires était armé.

Voici le texte du message reçu par le "Globe": Les Bermudes, 9 février. — Le croiseur anglais "Drake" est arrivé dans notre port avec capture, le croiseur allemand "Roan". Le combat a eu lieu à 200 milles nord-est d'ici. Nous avons perdu 18 hommes. Le "Roan" a perdu un tiers de son équipage. Nous avons capturé, aussi, deux navires marchands. Un était armé. Le capitaine Segrave, commandant le "Drake", s'est écrit en apercevant l'ennemi, "Grâce à Dieu; je vais venger Craddock". Le "Roan" a été considérablement avarié par les canons de 92. Nous avons 32 officiers et 719 hommes d'équipage des trois navires capturés.

Le capitaine Segrave dont le nom paraît dans le message ci-dessus, était avec l'amiral Craddock pendant le combat naval contre une escadre allemande au large de la côte de Chili. L'amiral a péri avec son navire, le "Good Hope", mais le capitaine Segrave qui commandait le croiseur auxiliaire "Orana", a réchappé avec son navire et plus tard, aidé des croiseurs "Glasgow" et "Kent", a coulé le croiseur allemand "Dresden" au large de l'île Juan Fernandez. Quelques jours après le "Orana" a attaqué et coulé le navire marchand armé "Navarra" de la marine allemande au large de l'embouchure de la rivière Plata. Depuis quelques jours le bruit con-

Suite 4me Page

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTERESSANTS

L'ARCHEVEQUE BLENK EST SOUFFRANT A SHREVEPORT, LNE.

Un demi-million de bons acquis par la banque Hibernia, de la Nouvelle-Orléans.

LOUISIANE.

Donaldsonville, 9 février. — Les actionnaires de la "South Louisiana Fair Association" ont nommé les directeurs pour l'année 1916. M. R. S. Vickers, secrétaire-gérant, a soumis son rapport financier, constatant un placement de \$19,918.99 en bâisses et améliorations. Les revenus de diverses sources en 1913-1914-1915 ont été de \$23,204; les déboursés dans la même période, \$30,051.77, soit laissant une dette de \$6,847.77. Il est dû à la société, pour subventions, actions souscrits, etc., \$1,017.00. Le conseil de direction s'assemblera le 20 février, afin de nommer ses officiers.

Shreveport, 9 février. — L'archevêque James H. Blenk, de la Nouvelle-Orléans, qui est souffrant au sanatorium Schunpert, à Shreveport, a reçu aujourd'hui quelques amis. Les médecins n'ont pas encore décidé quand il sera assez bien pour retourner à la Nouvelle-Orléans.

Hier matin à trois heures, Mlle Louise Beal, demeurant avec sa famille, rue Everette, a failli perdre la vie dans un incendie qui a éclaté dans la maison. Lorsque les membres de la famille se réveillèrent les flammes couvraient le long des murs et léchaient le plafond. En se sauvant partiellement suffoquée par la fumée, Mlle Beal tomba dans l'antichambre et s'évanouit. Elle fut retirée à temps par un pompier, car les flammes commençaient à l'entourer.

Morgan City, 9 février. — Des bons de la valeur de 500,000 dollars ont été vendus à la banque Hibernia, de la Nouvelle-Orléans, par la commission des égouts d'Avona, près de Morgan City. C'est la plus grande transaction qui ait été faite dans le sud-ouest de l'Etat. Le montant est destiné au développement de Avola Island, qui comprend plus de 16,000 acres de terre.

MISSISSIPPI.

Tunica, 9 février. — Plutôt que de courir le danger d'être lynché, Dave Hagen, nègre, s'est suicidé aujourd'hui en se coupant la gorge avec un rasoir, pendant qu'on le conduisait à Tunica. Il est mort instantanément. Hagen avait blessé d'un coup de revolver Cal Smith, marshal de la ville.

Gulfport, 9 février. — A une assemblée de la "Nugent Truck Growers Association" il a été décidé de faire une

(Suite 4me page)

LETTRE D'UN PARISIEN

LE MERVEILLEUX PALAIS DE L'ACHILLEION A CORFOU.

PROPRIETE DE GUILLAUME II

AMENAGE PAR LES ANGLAIS EN HOPITAL SERBE.

La légende de cet immense château et des plus sombres pour ses propriétaires.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

Les Anglais sont en train d'aménager en hôpital serbe la merveilleuse propriété de l'achilleion qui appartient à Guillaume II. Ce palais original des Ionniennes a une histoire où le tragique se mêle à la fable. La légende veut que tous les propriétaires de l'achilleion finissent de mort violente. L'impératrice Elisabeth d'Autriche qui eut une existence romantique acheta cette partie, si pittoresque de Corfou, en fit une résidence princière et, dans un coin du parc, éleva une statue à Henri Heine, son auteur préféré. On sait que cette impératrice fut assassinée en Suisse par un jeune Italien. La reine Elisabeth avait dans son testament légué l'achilleion à sa fille aînée la princesse Léopold. Mais celle-ci, sous l'influence de la légende tragique, s'empressa de vendre cette demeure pour un prix peu élevé, à un Américain qui ne fit que passer dans ce château aux formes grecques, et on apprit, un beau jour, que c'était l'empereur d'Allemagne qui venait de s'en rendre acquéreur. Comme à ce moment là l'empereur se trouvait un peu gêné — suivant son habitude — ce fut son ami intime, Krupp, qui lui avança les milliers nécessaires.

On remarque que sur les trois amis intimes du kaiser, le prince d'Eulenburg, Krupp et le prince Fürstenberg, deux ont eu des aventures douteuses. Le prince d'Eulenburg dut subir ce procès fameux d'où il sortit déshonoré. Krupp qui se plaisait dans les îles du Sud de l'Italie en fut chassé à la suite d'aventures suspectes.

Quoiqu'il en soit, voilà Guillaume II qui est superstitieux s'installant à l'achilleion, dans l'île de Corfou, en pleine Méditerranée, à un poste d'observation vers l'Orient. Au printemps, Guillaume II venait là avec une suite de secrétaires, d'officiers, d'ingénieurs, sous prétextes de fouilles archéologiques, il fit entreprendre des travaux dont on se moquait, dont on ne savait pas l'importance et qui ont servi à abriter discrètement des dépôts où les sous-marins allemands sont venus s'approvisionner jusqu'à ces derniers mois. C'est de l'achilleion qu'est parti le projet de la guerre actuelle.

Au printemps de 1914, dans un mystérieux concubinage qui se tint dans ce coin délicieux de l'île grecque, le kaiser réunit ses conseillers intimes, le chancelier, Von Domesmark, le baron Von Vangenheim et là, on décida la guerre à la première occasion. On était prêt; il ne manquait qu'un prétexte.

Suite 4me Page.